

an den

## **EINWOHNERRAT EMMEN**

### **46/07 Beantwortung des Postulats vom 29. Oktober 2007 von Eugen Bütler, Andreas Kappeler und Luzius Hafen namens der SP/Grüne Fraktion betreffend Ressourcenoptimierter Betrieb**

Frau Präsidentin

Sehr geehrte Damen und Herren

Am 29. Oktober 2007 reichten Eugen Bütler, Andreas Kappeler und Luzius Hafen namens der SP/Grüne Fraktion ein Postulat ein mit der Forderung, auf Personalseite Massnahmen und Anreize für einen ressourcenoptimierten Betrieb der Gemeindeverwaltung zu prüfen.

Der Gemeinderat nimmt dazu wie folgt Stellung:

Die Gemeinde EMMEN strebt an, innerhalb der nächsten ca. 2 Jahre das Energiestadt-Label zu erreichen. Sämtliche von den Unterzeichnern geforderten Einrichtungen und Dokumente sind in Diskussion und/oder in Erarbeitung. Ein erstes Fazit wird ca. Ende 2008 möglich sein.

Das Aktivitätenprogramm Energiestadt, das umgesetzt werden muss um das Label zu erreichen, umfasst Massnahmen in den Bereichen Planung, kommunale Gebäude, Ver- und Entsorgung, interne Organisation und Kommunikation/Kooperation. In diesen Bereichen sind unter anderem ein Energieleitbild, Energiebuchhaltung, Weiterbildung und kontinuierliche Information sowie Überarbeitung des Beschaffungswesens vorgesehen. Die konkret erwähnten Punkte des Postulats werden in die Erarbeitung der entsprechenden Materialien miteinbezogen.

Wir betrachten deshalb die Forderungen des Postulats 46/07 als entweder schon erfüllt oder in Bearbeitung.

### **Schlussfolgerung**

Der Gemeinderat kommt zum Schluss, dass die Forderungen des Postulats erfüllt oder in Bearbeitung sind. Wir sind deshalb bereit, das Postulat entgegenzunehmen und beantragen aufgrund der bereits erfolgten Erfüllung die Abschreibung dieses Vorstosses.

Emmenbrücke, 23. April 2008

Für den Gemeinderat

Dr. Thomas Willi  
Gemeindepräsident

Patrick Vogel  
Gemeindeschreiber